
殷 殷 嘱 托 铭 刻 在 心
共同构筑牢不可破的北疆绿色长城
要要要习近平总书记在内蒙古巴彦淖尔考察并发表重要讲话引发全区干部群众强烈反响

6月 6日晚袁河套灌区水量信息化监测中心干部职工观看新闻联播遥 内蒙古日报记者 孟和朝鲁 摄

6月 6日晚袁 习近平总书记在内蒙古巴彦
淖尔考察的新闻在中央电视台新闻联播节目
播出遥 全区各级干部群众怀着激动的心情袁通
过多种渠道收听收看袁引发强烈反响遥
从高山到草原袁沿沃野至河畔袁沐浴在深切

关怀下的内蒙古各族儿女深受鼓舞尧倍感珍惜遥
野努力创造新时代中国防沙治沙新奇迹遥 冶

野筑牢我国北方生态安全屏障遥 冶习近平总书记
的重要讲话极大激励了我区各级干部群众的
信心和斗志遥 大家纷纷表示袁野总书记多次来到
内蒙古袁每一次都令人难忘遥 内蒙古各级干部
群众一定牢记嘱托袁将总书记为内蒙古擘画的
宏伟生态蓝图变为美好的现实画卷遥 冶

加强荒漠化综合防治袁走符合
自然规律尧符合国情地情的中国特
色防沙治沙道路
在巴彦淖尔市林草局临河区分局袁正在观

看新闻联播的干部职工心情都很激动遥
野现在的临河区国营新华林场袁绿树成荫尧

鸟语花香袁从耶不毛之地爷变成了耶塞上绿洲爷袁
林场及周边乡镇大量的荒滩碱地被改造成了
林地尧耕地袁土地沙化现象得到有效控制曰防护
林网保护了周边农田袁使周边农田稳产尧增产曰
林场周边形成小气候袁调节了温度尧湿度袁净化
了空气袁减少了自然灾害袁丰富了物种多样性遥
通过三代林场人的努力袁 新华林场实现了从
耶沙进人退爷到耶绿进沙退爷的历史性转变袁构筑
起了一道绿色生态安全屏障遥 今后我们要更加
充分认识防沙治沙工作的长期性尧 艰巨性尧反
复性和不确定性袁推进林草事业高质量发展遥 冶
该局副局长王瑛说遥
乌海是黄河进入内蒙古的第一站袁地区生

态环境关系着黄河流域生态安全遥
多年来袁乌海市陆续启动实施了甘德尔山

生态文明景区尧海勃湾区东山尧乌达区西山等
一大批重点林业生态工程遥 经过多年的不懈治
理袁乌海市沙化荒漠化土地明显减少袁林地面
积尧植被盖度不断增加袁创造了野绿进沙退冶的
奇迹袁有效保护了黄河流域的生态安全遥

野总书记在内蒙古巴彦淖尔考察时的重要
讲话鼓舞人心袁催人奋进袁是我们今后开展工
作的行动纲领遥 接下来袁我们将牢记总书记的
嘱托袁为筑牢我国北方重要生态安全屏障作出
乌海贡献遥 冶 乌海市自然资源局党组书记尧局
长袁市自然资源总督察张立明在收看完总书记
考察巴彦淖尔市的新闻报道后振奋地说遥

阿拉善左旗宗别立镇茫来嘎查地处乌兰
布和沙漠西南缘袁过去遍地黄沙袁几乎看不到
植被遥
为改善当地生态环境袁拓宽农牧民增收渠

道袁近年来袁该嘎查在政府的支持下袁鼓励农牧

民大力种植梭梭林袁目前该嘎查人工梭梭林面
积达 42万亩袁与公益林尧飞播林连成一片袁形
成了绿色防护屏障袁有效阻止了乌兰布和沙漠
东移遥 为提高当地经济发展袁该嘎查还引导牧
民在梭梭林下发展林下经济种植肉苁蓉袁不仅
改善了当地生态环境袁还带动农牧民实现增收
致富遥

野聆听了总书记的重要讲话袁让我对我们嘎
查未来发展充满了信心遥 近年来袁我们嘎查因
地制宜发展人工种植梭梭嫁接肉苁蓉的绿色
沙产业袁目前在总共 58万亩土地上袁种植梭梭
林 42万亩袁 嘎查农牧民累计在梭梭林接种苁
蓉 5.1万亩袁让嘎查一大批农牧民受益袁户均增
收 3万元袁有的甚至达 10多万元遥 初步形成生
态好转尧牧民致富尧沙产业稳定发展的格局遥 今
后我要进一步把种植梭梭林尧 嫁接肉苁蓉尧发
展特色沙产业的路走好袁在农牧民通过特色沙
产业致富的同时袁把家乡生态建设好尧保护好袁
让家乡变得越来越美丽浴 冶阿拉善左旗宗别立
镇茫来嘎查党支部书记王忠宁通过电视观看
节目后激动地说遥

一张蓝图绘到底袁一茬接着一
茬干袁锲而不舍推进野三北冶等重点
工程建设
刚刚巡山下来的赤峰市喀喇沁旗马鞍山林

场副厂长柴树岭袁 一进办公室便着急打开电
视袁生怕错过新闻联播播出时间遥 看到电视上
习近平总书记在巴彦淖尔市考察的画面袁柴树
岭感到非常亲切遥 他感慨道院野习近平总书记还
是那么关注生态环境浴 冶

2019年 7月 15日袁 习近平总书记来到马
鞍山林场袁走进林区袁察看林木长势袁同正在劳
作的护林员们亲切交谈袁并嘱咐要野守好这方
碧绿尧这片蔚蓝尧这份纯净遥 冶4年的时间袁马鞍
山林场提升植被覆盖率袁增加造林面积袁提高
森林质量袁累计完成各项造林 6000多亩遥
收看完新闻联播袁柴树岭激动得久久不能

平静遥 野多希望总书记能再来我们林场袁看看林
场的新变化遥 如今袁我们林场天然林面积达到
4.2万亩袁人工林面积 6.6万亩袁森林覆盖率达
到了 98.86%袁被评为耶全国最佳林场爷遥 我们现
在不仅有年轻力量袁 还利用科学手段保护森
林袁林场的环境越来越好了袁狍子尧山鸡尧野兔
随处可见袁 也带动了周边地区旅游产业的发
展袁真正把绿水青山变成了农民致富的金山银
山遥 冶柴树岭嘱咐林场护林员院野牢记总书记的
嘱托袁一代接着一代干袁要记得守住青山就守
住了未来遥 冶

在兴安盟阿尔山市杜拉尔林场桥头管护
站袁站长李艳明和 7名工作人员结束了一天的
巡护工作袁早早地聚在了一起袁通过手机收看

央视新闻联播遥
看到新闻中习近平总书记来到内蒙古巴彦

淖尔临河区国营新华林场考察袁管护员们非常
振奋尧备受鼓舞遥 眼下正是防火戒严关键期袁8
名管护员以山林为家袁与植物为友袁每天都要
不间断地穿梭在辖区内 1万多公顷的森林中袁
对重点地区进行巡护袁 严格管控进山人员袁同
时还要观察森林病虫害情况尧救助野生动物遥

野目前袁杜拉尔林场内设有 4处管护站袁这
两年袁我们的生态越来越好遥 我们的父辈都是
林业人袁保护绿水青山袁对我来说既是工作也
是使命袁我会接好耶接力棒爷袁为我的家乡护好
这片山尧再添一片绿浴 冶李艳明说袁在开展巡护
工作之余袁 他和同事还要承担着植树造林任
务袁经过多年用心尽责的抚育袁种下的落叶松尧
樟子松尧云杉尧桦树等幼林已长成为郁郁葱葱
的林海遥

促进水资源绿色高效利用袁推
进高标准农田建设袁努力打造现代
农业
在巴彦淖尔市临河区双河镇进步村袁村党支

部书记陈茂伟正在和家人一起收看新闻联播遥
野总书记说河套灌区条件得天独厚袁虽然不

缺水但是也要节约水资源遥 我们村实施了引黄
滴灌和水肥一体集成运用技术袁实现引黄灌区
高效配水到田间袁运用信息化工具实现远程管
水尧 移动管水袁 可实现每亩地节肥 40%尧 节水
30%袁真正达到了农业提质增效尧农民增收致富
的目的遥 冶陈茂伟振奋不已遥
在临河区干召庙镇民主村袁 党支部书记张

三明和村民们围坐在党群服务中心投影仪前
认真观看新闻联播遥 野还是这么亲切温暖浴 冶看
到习近平总书记考察时的画面袁张三明激动地
对村民们说遥
张三明是党的二十大代表袁 去年到北京参

加中国共产党第二十次全国代表大会袁总书记
的殷殷嘱托至今在耳边回响遥 野总书记非常关
心生态保护和农业农村工作袁我们一定按照总
书记指引的方向袁 大力发展现代高效农业袁让
村民生活更幸福遥 冶张三明说遥
近年来袁民主村通过精心谋划和布局袁产业

结构呈现出野一林二养三瓜菜冶的景象袁村内形
成栽种林果业 3120亩袁年产禽蛋 63万斤尧年出
栏肉羊 11万只袁 种植蔬菜尧 西红柿尧 西甜瓜
7500亩遥 充分利用民主村原生态资源优势袁以
农兴旅尧以旅促农袁基本实现住房尧农田尧果园尧
绿地尧渠系自成一体袁农业观光尧餐饮住宿尧休
闲娱乐尧生态旅游综合配套袁展现出独特的田
园景观意境袁全年吸引游客超过 35万人袁户均
增收 3000元以上遥
乌兰察布市察哈尔右翼前旗塞上活力种养

殖专业合作社的理事长杨利说院野在观看了习
近平总书记考察内蒙古巴彦淖尔的新闻之后袁
内心非常激动袁感觉收获颇多袁工作干劲也更
大了遥 作为一名新型职业农民袁我将发挥好带
头尧模范作用袁以富民强村作为第一要务袁切切
实实地为农民增收袁为农业增效袁让广大农民
群众共同致富遥 冶
杨利是一名有着 12年军龄的返乡创业退

役军人袁军营里袁他听党指挥袁冲锋在前袁返乡
后袁他退役不退志袁创建农民专业合作社袁种植
绿色农特产品袁努力打造绿色尧生态尧健康的本
土品牌袁让百余名村民实现家门口就业遥
作为生态大旗袁鄂温克旗近年来深入践行

绿水青山就是金山银山发展理念袁2008年起袁
持续推进已垦林地草原生态修复工程遥 经过广
大干部群众几年艰苦卓绝的努力袁全旗草原生
态保护功能得到有效恢复袁草原生态环境明显
改善袁进一步维护了森林草原生态安全遥
收看了习近平总书记在内蒙古巴彦淖尔考

察的新闻后袁呼伦贝尔市鄂温克族自治旗林草
事业发展中心主任巴达拉呼深受鼓舞袁倍感振
奋遥 他说院野今后袁我们将认真贯彻落实习近平
生态文明思想袁特别是对内蒙古耶两个屏障爷的
战略定位袁坚定不移地走生态优先尧绿色发展
的新路子袁 不断加强生态保护和修复的力度袁
让呼伦贝尔大草原的天更蓝尧草更绿尧水更清尧
空气更清新袁愿牧区更兴旺袁牧民更富足遥 冶

坚持系统观念袁 扎实推进山
水林田湖草沙一体化保护和系统
治理

18点50分袁内蒙古乌梁素海实业发展有限
公司全体职工便聚集到会议室袁等待观看总书
记考察巴彦淖尔市的新闻联播遥 当看到总书记
来到乌梁素海袁察看乌梁素海自然风貌和周边
生态环境时袁大家激动得热泪盈眶袁纷纷拍手
鼓掌遥

野看了总书记来乌梁素海考察的新闻,我感
到万分激动遥 总书记强调袁要用心治理尧精心呵
护袁一以贯之尧久久为功袁守护好这颗耶塞外明
珠爷遥 近年来袁为了更好地保护乌梁素海袁我们
积极推行耶渔民上岸爷工作袁让职工由渔业捕捞
者向实施湖区及周边的生态保护者转变袁实现
退渔还湖袁促进湖区生态自然修复遥 目前已回
购渔船 167条袁安置职工 181人遥 冶公司工会主
席马海明说遥
作为土生土长的乌梁素海人袁 曹铁山告别

了渔民生活袁开始在公司里经营帆船遥起初因为
水质不好袁游客很少袁他的收入很不理想遥 近年
来袁 巴彦淖尔市大力实施乌梁素海流域生态综
合治理工程袁野塞外明珠冶美景重现袁游客越来越
多袁他的收入也越来越高遥 野看到总书记来到乌

梁素海袁心情无比激动袁充分说明了总书记对这
里的重视遥我们要更加热爱这个地方袁保护这个
地方袁让它变得越来越美遥 冶他激动地说遥
巴彦淖尔市水利事业服务中心副主任康宇

飞说院野我们要立足巴彦淖尔市在国家生态安
全屏障中的特殊重要地位袁坚决落实习近平总
书记关于乌梁素海生态治理的重要指示精神袁
全面推进山水林田湖草沙系统治理尧 综合治
理尧源头治理袁彻底消除生态隐患袁整体提升生
态治理水平袁 为绿色高质量发展创造条件尧打
牢基础袁为保护黄河作出贡献遥 冶
夜幕降临袁 锡林浩特市宝力根苏木会议室

不时响起热烈掌声袁苏木党员干部群众在此共
同收看中央电视台新闻联播遥 野要坚持系统观
念袁扎实推进山水林田湖草沙一体化保护和系
统治理遥 冶野要优化农林牧土地利用结构袁严格
实施国土空间用途管控袁 留足必要的生态空
间袁保护好来之不易的草原尧森林遥 冶

野2014 年习近平总书记来到我们苏木考
察袁大家深感振奋遥 近年来袁我们苏木大力发展
生态畜牧业袁取得了长足进步遥 我们将迅速组
织学习总书记此次重要讲话精神袁 勇担使命尧
不畏艰辛尧久久为功袁大力推进现代化畜牧业
发展袁聚焦特色化尧集群化尧智能化尧绿色化方
向袁全面补链强链尧推动产业创新遥 鼓励牧民转
变生产观念袁算好经济账尧生态账袁通过冬季托
养尧置换平台建设等方式袁努力实现养殖效益
最大化遥 冶锡林浩特市宝力根苏木党委副书记尧
苏木长颜芳说遥
自治区自然资源厅干部职工怀着激动的心

情袁通过电视尧网络和手机客户端等渠道收听
收看新闻联播遥 大家纷纷表示袁要突出生态修
复空间布局的战略性尧科学性尧系统性袁着力构
建自治区野一区两带多廊多点冶的总体生态修
复格局袁 统筹推进山水林田湖草沙综合治理尧
系统治理尧源头治理遥 将重要水源涵养尧生物多
样性维护尧水土保持尧防风固沙等生态功能极
重要区域袁 以及生态敏感脆弱的水土流失尧沙
漠化等区域划入生态保护红线遥 积极申报并组
织实施乌梁素海流域山水林田湖草生态保护
修复试点工程和科尔沁草原山水林田湖草沙
一体化保护和修复工程遥
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